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ИРИНА КОНСТАНТИНОВА 
ЗАБОТА О ЛЮДЯХ 
В РЕАЛЬНЫХ ДЕЛАХ

Ирина Игоревна Константинова работает депутатом Совета депутатов 
г. Новосибирска с 2015 года. Большой опыт работы и искреннее желание 

помочь каждому обратившемуся к  ней жителю позволяют решать самые 
сложные для округа задачи. Мы узнали у Ирины Игоревны, как строилась ее 

работа в непростой период пандемии, поговорили о проблемах и планах развития 
округа, а также узнали, какие проекты планируется реализовать в 2022 году.

Ирина Игоревна, минувший 
год полностью прошел в услови
ях пандемии. Расскажите, как это 
отразилось на вашей работе?

Конечно , пандем ия внесла 
серьезные коррективы в ж изнь 
каждого человека. Все мы столк
нулись с новыми реалиями, но 
выми э п и д е м и о л о ги ч е с ки м и  
нормами и обязанностями. О д
нако на прием граждан это ни 
как не повлияло: мы продолж и
ли работу приемной в обычном 
режиме, соблюдая необходимые 
санитарные ограничения.

К сожалению, стало меньше 
массовых мероприятий. Уличные 
п р а зд н и ки  ж ители очень л ю 
бят и активно в них участвуют. 
Мы всегда проводили их с боль
шим размахом. Но, как известно, 
для сдерж ивания темпов р а с 
пространения коронавирусной 
инфекции они были отменены. 
По той же причине мы перестали 
проводить праздники в школах, 
хотя раньше делали это регуляр
но и с большим удовольствием.

А как школы справились с пан
демией? Были ли обращ ения  
от директоров или родителей, 
связанные с этой проблемой?

В самом начале пандем ии  
мы помогали школам с обеспе
чением средствами и н д иви д у
альной защ иты, а н ти се п ти ка 
ми, рециркуляторам и воздуха. 
Но с организацией самого про 
цесса школы блестяще справи
лись сами. По началу было очень

трудно осваивать новые обуча
ющие платформы, разъяснять 
все родителям, обучать детей. 
Была проведена колоссальная 
работа, причем в сжатые сроки. 
Поначалу мы получали обраще
ния от взволнованных жителей: 
как же дети будут учиться уда
ленно? Их можно понять, ведь 
в первое время на родителей 
упала огромная нагрузка.

Однако наши школы оснаще
ны компьютерами, педагоги вни
мательны и профессиональны, 
и с течением времени дистанци
онное обучение показало свои 
плюсы. Так, например, при появ
лении нового штамма коронави- 
руса, «омикрон», школьники ушли 
на «удаленку», что позволило 
сдержать темпы распространения 
инфекции и уже через две неде
ли вернуться к офлайн-обучению. 
Сейчас этот процесс налажен.

Сколько всего школьных и до
школьных учреждений на ва
шем округе? С какими вопро
сами чаще всего обращаются 
их представители?

На моем о к р у ге  4 ш колы  
и 4 детских сада. Все они требу
ют внимания. Некоторые имеют 
свои особенности: есть детсады 
с бассейнами, с зимними садами, 
учреждения советских времен по
стройки. Соответственно, и про
блемы у всех разные.

Чаще всего обращения и нака
зы от школ связаны с ремонтными 
работами — обновлением фаса

да, благоустройством территории, 
ремонтом спортивных и актовых 
залов и т.д. Вот, например, не
давно произош ло объединение 
лицея № 200 и школы №83, и те
перь нам предстоит огромная ра
бота по ремонту школы. Она была 
построена в середине прошлого 
века, поэтому работы там очень 
много. В прошлом году мы уже на
чали ремонт и будем продолжать 
не один год, так как это требует 
огромных вложений.

Но и остальным детским муни
ципальным учреждениям я всег
да уделяю внимание. В мою при
ем ную  о б р а щ а ю тся  ка ж д ы й  
год. Мы понимаем, что эта работа 
бесконечна, так как с течением 
времени появляются все новые 
и новые задачи. Для меня очень 
важно создавать комфортные ус
ловия для наших детей.

С какими еще наказами об
ращаются жители? С какими на
правлениями они связаны?

На текущий созыв мы утверди
ли 223 наказа. Это большой объем 
работы, к которому мы привыкли. 
Б ольш инство  н а ка зо в  мы и с 
полняем в срок, некоторые даже 
досрочно. Есть и такие, которые, 
к сожалению, нельзя выполнить 
в силу каких-то  обстоятельств. 
Так часто бывает с освещением — 
где-то  просто нет технической 
возможности его провести.

Также часто приходится объ
яснять жителям, что исполнение 
полученных наказов рассчитано

на весь срок избрания депута
та, а это пять лет. Каждый хочет, 
чтобы его наказ оказался в числе 
первых, но мы обязаны придер
живаться четкой последователь
ности, чтобы провести все работы 
качественно.

Большинство наказов связаны 
с вопросами образования и бла
гоустройством территорий.

Ирина Игоревна, а как вы ра
ботаете с обращениями граждан, 
если они не вошли в наказы? 
Часто ли жители просят решить 
какие-то точечные проблемы?

Это происходит у нас посто
янно. Ж изнь не стоит на месте, 
и неизбежно появляются новые 
проблемы. Люди не должны ждать 
еще пять лет, чтобы вопрос, кото
рый их волнует, был решен.

Обращения поступают самые 
разны е. Это б л а го устр о й ство  
территорий, обновление остано
вок общ ественного транспорта, 
установка светофоров и лежачих 
полицейских и многое другое.

Очень много обращ ений по
ступил о  о б е зопасном  п е р е 
движ ении по тротуарам  у д о 
мов №17—19 по ул. Учительская. 
А втотранспорт на этом участке 
заезжает на тротуар, что лишает 
пешеходов возможности безопас
ного передвижения. Зимой ситу
ация крайне серьезная, учиты 
вая, что среди пешеходов мно
го  лю дей по ж и л о го  возраста  
и мам с детьми и колясками. По
нятно, что эта проблема должна 
быть учтена при дорожных рабо
тах по ул. Учительская, которая 
уже давно нуждается в капиталь
ном ремонте. Эта задача была 
принята в работу, и приложено 
много усилий для достижения
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ЛИЧНОЕ ДЕЛО

ИРИНА ИГОРЕВНА 
КОНСТАНТИНОВА

Родилась 27 ноября 1979 года 
в городе Холмске Сахалинской 
области в семье учительницы 
начальных классов и капитана 
дальнего плавания.

В Новосибирске сначала училась 
в медицинском училище, после 
получения диплома о среднем 
специальном образовании 
продолжила образование на 
факультете психологии в НГПУ.

После окончания НГПУ с 2006-го 
по 2015 год работала помощником 
депутата Совета депутатов 
Новосибирска Александра 
Манцурова.

С 2007-го по 2015 год избиралась 
председателем совета 
территориального общественного 
самоуправления (ТОС) 
«Учительский».

2015-2022 гг. — директор 
департамента по связям с 
административными органами 
в ООО «Гигант плюс».

С сентября 2015 года — депутат 
Совета депутатов города 
Новосибирска шестого созыва.

В 2020 году избрана депутатом 
Совета депутатов города 
Новосибирска седьмого созыва.

С февраля 2022 года — помощник 
депутата Государственной 
думы РФ Савельева Дмитрия 
Ивановича.

Член постоянной комиссии по 
городскому хозяйству; член 
постоянной комиссии по научно
производственному развитию 
и предпринимательству Совета 
депутатов Новосибирска.

Депутатское
объединение: «Единая Россия».

Награды: почетная грамота 
от мэрии Новосибирска; 
благодарственное письмо мэра 
Новосибирска и Совета депутатов; 
благодарность Законодательного 
собрания Новосибирской 
области; многочисленные 
благодарственные письма 
от общественных организаций 
и горожан.

Замужем, двое детей.
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результата. Сейчас могу сказать, 
что в этом году будет разработан 
план капитального ремонта доро
ги по улице Учительская с учетом 
организации безопасного троту
ара для горожан. Сами ремонтные 
работы планируются на 2023 год.

Много проблем есть и в сфере 
образования. Например, удалось 
реализовать просьбу родителей 
о поставке новых кроваток в дет
ский сад №26. Малышам было 
неудобно спать на старых скри 
пящих кроватках. Мы обратились 
в департамент и смогли добиться 
их замены. И таких ежедневных 
точечных вопросов очень много.

Несколько слов о совмест
ной работе с избирателям и. 
Как у вас построена работа? На
лажен ли диалог с людьми?

С избирателям и у нас про- С коллегами на сессии Совета депутатов г. Новосибирска

цесс налажен, можно сказать, 
кругл осуточн о . Моя приемная 
всегда открыта. Люди приходят 
с вопросам и из разны х сфер: 
к о го -т о  б е с п о ко и т  д ви ж е ни е  
транспорта, кого-то — отсутствие 
тротуара, кто -то  хочет решить 
проблемы в школе или р а з о 
браться в работе управляющей 
компании. Перечень тут огромен. 
Каждое обращение избирателей

лению освещ ения, получению  
качественной медицинской и ре
абилитационной помощи, соци
альной поддержке, оказанию по
мощи малообеспеченным семьям.

А как строится работа с ТОСа- 
ми? Чем они помогают?

У меня два ТОСа на округе — 
ТОС «Учительский» и ТОС «Пле
хановский». Взаимодействуем

не решалась, потому что на жил
массиве практически нет муни
ципальных помещений. ТОСовцы 
сменили множество временных ло
каций, и вот, наконец, обрели свое 
на базе школы №83. Очень рада, 
что получилось помочь.

В ообщ е, я лю блю  о б щ а ть 
ся с представителями ТОС. Я и 
сама была председателем ТОСа 

на протяж ении  9 лет. Это
для меня, в первую очередь, 
лю ди-пом ощ ники. Мы сов 
местно проводим много ме
роприятий — праздничных, 
спортивн ы х, п а тр и о ти ч е 
ских. Также мы очень часто 
совершаем обход по округу. 
Смотрим на качество уб ор 
ки снега , выявляем н а р у 
шения, обсуж даем , ка кие  
еще аспекты требуют улуч
шений. Представители ТО- 
Сов очень помогают в этой 
работе. Это процесс, кото 
рый происходит ежедневно 
и никогда не заканчивается.

Какими реализованны
ми в 2021 году проектами  
вы особенно гордитесь?

Б лагодаря  партийном у 
проекту  «Единой России» 
«Территория детства», в ми-

денежные сред
ства на выполне
ние обращ ений  
граж д ан  на о б 
резку и снос ава
рийных деревьев.

Еще один важ
ны й для  м еня 
о б ъ е кт  — о б у 
с т р о й с т в о  т р о т у а р о в  о ко л о  
дом а по ул. К р о п о тки н а , 138. 
Этот дом стоит рядом с детским 
садом, проезд узкий, тротуара 
нет. Из-за этого жителям м икро
района  (среди которы х много

Установка новой детской площадки в рамках проекта 
«Территория детства» от партии «Единая Россия»

но подходят к ф ормированию  
наказов, поэтому все их просьбы 
реальны для исполнения. Более 
того — они действительно акту
альны и важны для комфортной, 
безопасной жизни на округе.

у нас фиксируется и отрабатыва
ется от начала до конца.

Кроме того, в моей обществен
ной приемной всегда можно по
лучить консул ьтационную  п о 
мощь, узнать, в какие инстанции 
следует обратиться, с чего начать 
решение возникшего вопроса.

По многим проблемам нам уда
ется помочь. Много вопросов уда
лось решить по работе управля
ющих компаний, благоустройству 
и озеленению района, восстанов-

мы с ними очень тесно. Часто 
встречаемся по различным пово
дам и обсуждаем насущные дела 
в жилмассивах отдельно по каж
дому ТОСу. К а ки е -то  вопросы  
можем реш ить собственны м и 
силами, где-то берем ситуацию 
на контроль.

В этом году у нас случалось ра
достное событие — наконец-то уда
лось найти для ТОСа «Плехано- 
ский» собственное помещение. 
Эта, казалось бы, простая задача

нувшем году мы п о стр о и 
ли спортивн ую  площ адку 

во дворе дома по ул. Кропоткина, 
132. Она сделана по соврем ен
ным технологиям, включая безо
пасное мягкое покрытие, и осна
щена спортивными тренажерами.

Я всегда предоставляю жите
лям право выбора, какой  ф ор
мат детской площ адки выбрать. 
Это может быть и игровы е м о 
дули для малышей, и сп о р ти в 
ные комплексы, и площ адки для 
и гр о в ы х  вид ов  спорта . Здесь 
право голоса всегда у жителей.

Мне очень нравится этот 
проект. Площадка действи
тельно получилась очень 
у д а ч н о й  и п о л ь зуе тся  
большим успехом у людей. 
Каждый раз, проходя мимо, 
отмечаю, с каким удоволь
ствием там занимаю тся 
дети.

Это уже второй проект, 
реализованный в рамках 
партийного проекта «Еди
ной России» «Территория 
детства». Первым стала дет
ская площадка по ул. 25 Ок
тября, 11. Надеюсь, что про
ект «Территория детства» 
будет работать и дальше, 
ведь она помогает устанав
ливать качественные, безо
пасные для детей игровые 
и спортивны е элементы. 
Хочется, чтобы их было 
больше.

Поговорим о планах  
на 2022 год. Какие проекты пла
нируется реализовать?

Очень надеемся, что в этом году 
выполним ряд работ по ремонту 
улиц частного сектора. Планиру
ем ремонт улицы Войкова и д о 
роги на ул. Безы
мянной. Исполне-

родителей с детьми) приходится 
идти по проезжей части. Трафик 
автомобилей высокий, особен
но в утреннее и вечернее время. 
Такая о р га н и за ц и я  движ ения  
неком ф ортна  и неб езопасна . 
От жителей дома поступало мно
го просьб о строительстве троту
ара от 2 -го  подъезда до детско
го сада, поэтому такое решение 
мной было принято и этим летом 
будет воплощено в жизнь.

Ирина Игоревна, а по сравне
нию с предыдущими годами, на
казов становится больше? Или это 
примерно одно и то же число?

Количество  н аказов  растет 
год от года. Вопрос только в том, 
сколько их будет принято, ведь 
некоторые просто технически не
возможно исполнить.

Люди знают, что система на
казов работает, и я всегда стрем
люсь поддерживать и иницииро
вать диалог, регулярно проводя 
встречи на местах. Видя опыт 
других домов, люди все активнее 
проявляют инициативу. Еще раз 
хочу сказать им спасибо за это.

Я очень благодарна своим из
бирателям: они очень ответствен-

ния этих наказов 
ждут уже давно — 
это остры е в о 
просы для наших 
граждан.

Среди важных 
проектов — уча 
стие в программе 
«Комфортная го 
родская среда» 
дома по адресу 
ул. Менделеева, 
6. Там пл ани ру
ется масштабное 
благоустройство 
с асфальтирова
нием территории 
и озеленением . 
Проект уже раз
работан  и п р о 
шел все стадии 
согласования, не
обходимая доку
ментация подана. 
Мною выделены

НАШ И ОБЩ ЕСТВЕННИКИ

ТОС «п л е х а н о в с к и й » п о л у ч и л  н о в ы й  «д о м »
В Калининском районе города 
Новосибирска территориальные 
общественные самоуправления 
(ТОС) существуют уже более 20 лет. 
В них входят старшие по домам, 
подъездам, председатели домов и 
уличных комитетов. Но основную 
работу ведут самые активные 
горожане.

ТОС «Плехановский» объединил соб
ственников 12 многоэтажных домов в одно

именном жилмассиве. Однако до 2021 года 
не имел четко закрепленного места для про
ведения встреч. Обсуждать рабочие дела 
тосовцам приходилось то на базе школы, 
то в небольшом помещении торгового цен
тра. Сложность была в том, что на жилмас
сиве «Плехановский» нет свободных муни
ципальных площадей.

— Наши скитания закончились, благода
ря Ирине Игоревне Константиновой, — по
делился председатель ТОС «Плехановский» 
Кирилл Владимирович Сенин. — Она вела 
долгие переговоры и усердно добивалась,

чтобы мы получили отдельное помещение. И 
вот наконец это произошло. Мы очень рады.

Теперь ТОС «Плехановский» размеща
ется на базе бывшей школы №83. В поме
щении с отдельным входом будет удобно 
проводить встречи ТОСа и организовывать 
уютные мероприятия для инвалидов, вете
ранов и детей из неблагополучных семей.

По словам Кирилла Сенина, теперь по
явилась возможность расширить функции 
ТОСа — открыть на базе нового помещения 
творческие кружки и секции для жителей 
жилмассива. К работе привлекут волон

теров, которые смогут проводить творче
ские мастер-классы. Конечно, к этому про
екту вновь подключится депутат Совета 
депутатов города Н овосибирска Ирина 
Константинова.

— Мы с Ириной Игоревной работаем 
уже очень давно, — рассказал Кирилл Се
нин. — Она всегда откликается на наши нуж
ды, помогает в организации и проведении 
различных мероприятий и праздников, обес
печивает уборку снега, помогает привле
кать волонтеров. Мы твердо знаем, что если 
она взялась за дело, то оно будет сделано.
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НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕМ, ВЫПОЛНЕННЫЕ В 2021 ГОДУ
Реконструкция главного  входа 
(крыльцо) школы №26

С анитарная обрезка  деревьев на 
ул. О леко Д ундича, 29

О бустройство и гровой  площ адки 
для группы  № 4 детского  сада №473 
Установка раковины  (4 шт.) для пе р 
сонала детского  сада №473 
Приобретение столов и стульев 
для детского  сада №473 
Замена эвакуационной двери 
в группе  №5 детского  сада №473

Благоустройство лестницы и под 
хода к пеш еходному мосту ул. И ппо- 
дром ская — А рм авирская

Установка спортивного  обо р уд о 
вания на придом овой территории 
дома по ул. Учительская, 24/1 
Установка и гр о во го  
и спортивного  оборудования 
на придом овой территории дома 
по ул. 25 лет Октября, 20/1

Снос аварийны х деревьев 
по ул. 25 лет Октября, 16 
Санитарная обрезка  деревьев 
по ул. 25 лет Октября, 16 
Установка спортивного  об о р уд о 
вания на придом овой территории 
дома по ул. Учительская, 21 
Установка и гр о в о го  оборуд ова 
ния на детской площ адке дома 
№132/1 по ул. Кропоткина

■ Яте

дом овой территории дома 
по ул. Кропоткина, 130/2 
Снос и санитарная обрезка  д ере 
вьев на придом овой территории 
дома №136 по ул. Кропоткина  
Ремонт и модернизация сети осве
щения улиц Славянская, Ружейная, 
Кавалерийская, Малая Мопра 
Снос аварийны х д ере 
вьев и санитарная обрезка  
по ул. Учительская, 20 
Установка ограж д ения  детской пло 
щ адки на придом овой территории 
дома №132/1 по ул. Кропоткина.

Снос аварий ного  то п о 
ля около подъезда №7 дома 
№14 по ул. 25 лет О ктября 
Установка скамейки 
на придом овой территории дома 
№16 по ул. 25 лет Октября

Асф альтирование участка д оро ги  
от арки  домов № 20 и 22 по ул. Учи 
тельская до ворот лицея № 28 (кон 
тейнерная площ адка)
Укладка резинового  п о кр ы 
тия на детской площ адке п р и 

Ремонт пеш еходных мостиков 
от ул. А лександра Н евского до  Со
снового  бора 
Установка и гр о во го  
и спортивного  оборудования 
на придом овой территории дома 
по ул. Учительская, 19/2 
О бустройство пеш еходных дорож ек 
от 1 и 3 подъездов дома по ул. Олеко 
Д ундича, 21, до  пеш еходной д о 
рож ки между домами по ул. Олеко 
Д ундича, 21/2, 23/1, с ремонтом 
последней 
Установка скамеек 
на придом овы х территориях домов 
21 и 23 по ул. О леко Д ундича  
Установка и гр о в о го  и спортивного  
оборудования на придом овой тер 
ритории дома по ул. О леко Д ундича, 
21

Распределение бюджетных средствМДОУ ДС №450
•  Приобретение компьютера 

и оргтехники
•  Приобретение вазонов для цветов
•  Приобретение детской мебели

МДОУ ДС №473
•  Установка игрового оборудования 

на прогулочной площадке 
группы №4

•  Приобретение и установка песочниц
•  Приобретение снегоуборочной 

машины

•  Ремонт отмостки
•  Приобретение мусорных баков
•  Приобретение 

швейной машины

МБОУ СОШ №26
•  Приобретение компьютера 

и оргтехники в кабинет 
педагога -психолога

•  Ремонт в кабинете 
педагога-психолога

•  Приобретение 
мебели в кабинет 
педагога-психолога

•  Приобретение 
снегоуборочной 
машины

•  Устройство сантехнических 
перегородок

МБОУ СОШ №122
•  Ремонт кабинетов и рекреаций

МБОУ «Лицей №28»
•  Ремонт крылец
•  Приобретение и установка 

светового оборудования 
для актового зала

•  Приобретение МФУ и катриджей

МБОУ СОШ №83
•  Ремонт медицинского кабинета

КЦСОН Калининского района
•  Оказание социальной помощи 

населению



4  ИРИНА КОНСТАНТИНОВА | ИТОГИ РАБОТЫ ДЕЛА и ЛЮДИ
ОБРАЗОВАНИЕ

ЛИЦЕИ №28 ОТМЕТИЛ ПОЛУВЕКОВОЙ ЮБИЛЕИ
Круглую дату отметило одно из старейших образовательных 
учреждений Новосибирска -  лицей №28. Торжественное 
празднование прошло в ДК им. Горького. Антиковидные 
ограничения не позволили пригласить всех желающих, но 
праздник смогли посетить педагоги лицея, ветераны, родители, 
ученики разных поколений. Поздравила юбиляров и депутат 
Совета депутатов города Новосибирска Ирина Константинова.

Лицей №28 открылся в 1971 
году в статусе общ еобразова 
тельной школы. Первый дирек
тор — Зоя А брамовна Гацко — 
была участницей Великой Оте
чественной войны и возглавляла 
лицей 19 лет. При ее руководстве 
школа приобрела известность, 
благодаря новаторским методи
кам в подготовке педагогов. Сюда 
приезжали за опытом не только из 
новосибирских школ, но и других 
регионов Советского Союза. За 
свою работу она была удостое
на ордена Трудового Красного 
Знамени.

В начале 90-х директором стал 
Геннадий Дмитриевич Мурашов. 
Он дал школе новый толчок раз
вития: был проведен капитальный 
ремонт, учреждение получило ста

тус школы с углубленным изучени
ем математики, а с 2015 года стала 
гордо называть лицеем.

И сейчас лицей №28 продол
жает традицию  инновационной 
работы: ш кольники  участвую т 
в различных инновационных про
ектах, занимают призовые места 
на олимпиадах и конкурсах, а не
давно лицей получил федераль
ный грант на создание ресурсного 
центра по формированию навы
ков в области сквозной техноло
гии искусственного интеллекта.

В день празднования юбилея 
приглашенным гостям продемон
стрировали фильм об истории 
учреждения, снятый учениками. 
Совместно с молодежным центром 
«Содружество» и творческими кол
лективами Калининского района

прошел торжественный концерт. 
Состоялось награждение педаго
гов от департамента образования 
мэрии города Новосибирска, За
конодательного собрания Новоси
бирской области и Совета депута
тов города Новосибирска, который 
представляла Ирина И горевна 
Константинова.

— Ирина Игоревна очень по
могает лицею всегда, не только 
в наш юбилейный год , — расска
зала директор лицея Елена Вик

торовна Ушакова. — Мы давно 
и успешно сотрудничаем. В част
ности, она помогала в оснащении 
школы необходимой техникой, 
а в 2021 году обеспечила ремонт 
всех крылец школы. Теперь каж
дое из них имеет безопасное  
противоскользящ ее покрытие. 
При ее участии к юбилею л и 
цея мы получили новую систему 
освещения в актовом зале. Хочу 
поблагодарить Ирину Игоревну 
за то, что она из года в год откли-

ФАКТ-БОКС ------------------
1971 г. — о т к р ы т и е  ш к о 

лы № 28 (в п е р в ы е  
для Н о в о с и б и р с ка  
в статусе «об щ еоб 
разовательной»)

2 0 0 9  г. — капитал ьны й р е 
монт школы

2012 г. — школа становится
п и л о тн о й  п л о щ а д 
кой для реализации 
п р о е к т а  « С о в р е 
менная техносф ера 
к а к  э ф ф е кт и в н о е  
ср е д ств о  ка че ств а  
образования»

2013 г . — реализация п р о г
раммы «С пе ц и а л и 
зи р о в а н н ы е  к л а с 
сы для о д а р е н н ы х  
детей по и н ж е н е р 
н о - т е х н и ч е с к о м у  
направлению»

2015 г . — ш кол а  п о л уч а е т  
статус лицея

кается на все наши просьбы. С та
кой поддержкой мы многое смогли 
сделать для развития лицея и ком
форта учеников.

Лицей и школа стали единым целымВ 2021 году состоялось объединение 
лицея № 200 и школы №83. Это 
станет новым этапом развития 
знаменитого лицея.

Лицей №200 — одно из самых популяр
ных образовательных учреждений Ново
сибирска. Здесь преподают победители 
и лауреаты профессиональных конкурсов 
городского, регионального и всероссийско
го значения, ученики регулярно занимают 
призовые места на престижных конкурсах 
и олимпиадах, а выпускники часто поступа
ют в самые престижные вузы города и стра
ны. Неудивительно, что год от года запрос 
на обучение в этой школе растет. Присоеди
нение школы №83 позволит сформировать 
дополнительные места для кандидатов.

— П редлож ение о присоед и нени и  
83-й школы поступило нам от департамента 
образования города Новосибирска, — рас
сказала директор лицея № 200 Надежда 
Станиславовна Дергилева. — Это открывает 
новые перспективы для развития лицея. Но
вые площади позволят не только упростить

образовательные процесс, но и дадут тол
чок для развития дополнительного обра
зования учеников. Мы планируем, что дети 
смогут посещать в стенах школы различные 
кружки эстетической, художественной, му
зыкальной, технической направленности. 
Это будет полезно для их развития и снимет 
нагрузку с родителей, ведь ребенка не при
дется вести после уроков в другое место.

Однако объединение двух образователь
ных учреждений не обошлось без сложно
стей: здание школы №83 требует серьезного 
ремонта. Оно было построено еще в сере
дине прошлого века. Обновления требуют 
и помещения школы, и фасад, и прилегаю
щая территория.

К решению этой непростой задачи под
ключилась депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Ирина Константинова, и пер
вые работы начались уже в минувшем году. 
Осуществлен ремонт первого этажа, открыт 
медицинский кабинет.

— В 2022 году работы будут продол
жены, — делится планами Надежда Ста
ниславовна. — Вместе с Ириной Игорев
ной мы планируем ремонт второго этажа. 
Нам предстоит очень много работы. Необ
ходимо отремонтировать все, от классных 
кабинетов до системы отопления и замены 
сантехники. При этом лично мне очень нра
вится это здание — в нем есть какое-то оча
рование классической советской школы, 
много пространства за счет высоких потол
ков и широких коридоров и особая теплая 
атмосфера, как в старых советских фильмах.

Благоустройство территории также тре
бует внимания. Сейчас там располагается 
глухой бетонный забор, который ограни
чивает обзор и не обеспечивает должной 
безопасности для детей. По словам Надеж
ды Дергилевой, сама планировка террито
рии очень удачная — не проходная. А зна
чит, в перспективе у детей появится место 
для прогулок и отдыха на свежем воздухе.

— Хочется выразить большую благо
дарность нашему депутату Ирине Игоревне 
Константиновой, — делится директор ли
цея №200. — Мы всегда ощущаем ее под
держку — и словом, и делом, и работать 
становится легче и приятнее. Очень во
одушевляет ее подход: нет нерешаемых 
задач. С какой бы просьбой мы ни обра
щались, нас всегда готовы услышать и по
мочь. Вот в канун Нового года вдруг выяс
нилось, что у ребят в 83-й школе нет елки. 
Я обратилась к Ирине Игоревне — и че
рез два дня холл украсила красивейшая 
елка с и гр уш ка м и ! Не представляю , 
как она это делает, но знаю, что могу 
на нее рассчитывать. Недавно мы с ней пла
нировали ремонт актового зала. Сумма ре
монта получилась значительная — боль
ше, чем мы ожидали. Но Ирина Игоревна 
понимает, как важен округу  этот проект. 
И у меня нет сомнений — новый актовый 
зал у нас будет.

УБО РКА  СНЕГА

СНЕГ ДОЛОЙ!
Очистка города от снега — важный вопрос для любого 
сибирского города. В Новосибирске эта проблема тоже 
стоит остро, особенно в период переменчивой весенней 
погоды. Часто для собственников жилья это становится 
существенной статьей расходов.

Так сл учил ось  с ж ителям и 
дома по улице Учительская, 17/1. 
Их жилищный кооператив должен 
обеспечивать уборку не только 
прилегаю щ ей к дому терри то 
рии, но и чистить две примыкаю
щие дороги. Для собственников 
это каждый раз большое финан
совое бремя.

— Эти две дороги идут перпен
дикулярно нашему дому, — расска
зывает председатель жилищного 
кооператива Учительская, 17/1, 
Наталья М ихайловна  Косаче 
ва. — Одна рядом — это подъезд 
к нашему дому со стороны дома 
№19/1, а другая — проезд между 
домами №№17 и 19 — вообще 
мимо нас проходит. Там очень 
большой поток транспорта: люди 
едут к пятиэтажкам, новым д о 

мам, за в о зя т  детей в са д и к. 
Она всю зиму имеет плотный тра
фик. И почему-то наш жилищный 
кооператив обязали ее чистить.

По словам Натальи Михайлов
ны, обращения к администрации 
района не принесли результата: 
бремя очистки сторонней ули
цы с них не сняли и техникой 
не помогли.

— В нашем доме 144 кв а р 
тиры , 9 этажей. Больш инство  
жильцов строили этот дом и ж и 
вут здесь с 1973 года. Им всем 
уже за 80 лет. Представляете, ка
кая это для нас тяжелая ноша? — 
сетует председатель ЖСК.

Но в этом го д у  на помощ ь 
жильцам пришла Ирина Игорев
на Константинова, депутат Сове
та депутатов города Новосибир-

ска. По обращению председателя 
ТСЖ грейдер выехал на помощь 
в очистке проблемного проезда 
и прилегающей территории дома 
Учительская, 17/1.

— Вы представляете, ведь 
четыре часа работал! — воскли
цает Наталья М ихайловна . — 
Я так благодарна Ирине Игорев
не, что она быстро откликнулась. 
Это же дополнительные затраты, 
время, но они приехали и сдела
ли. Это такая сильная поддержка 
для нас, для нашего дома. Сейчас 
все очень дорого. И мы обычно 
тратим целый день, чтобы почи
стить снег. Сами выходим и двор
ника привлекаем, пока техника 
работает. А в этом году нам по-

везло. Я вообще регулярно об
ращаюсь к Ирине Игоревне, ко г
да какие-то вопросы возникают. 
Мне как человеку, как председате
лю гораздо эффективнее работать 
с депутатом, чем с администраци
ей, — всегда помогает.

Кром е  то го , был очищ ен 
от снега тротуар прилегающей 
те р р и то р и и  У чительская, 21, 
по которой движется большой 
поток мам с детьми в детскую 
поликлинику.

Общественная 
приемная депутата 

Ирины Константиновой: 
г. Новосибирск, 

ул. 25 лет Октября, 11

~ те л .:2 0 4 -1 2 -3 3 ~
vk.com/deputatkonstantinova 

Н  okrug11nsk@yandex.ru

Помощники:
Напримерова Наталья Геннадьевна 

Прием жителей помощниками: 
понедельник —  четверг с 9:00 до 18:00, 

пятница с 09:00 до 15:00 
(обед с 12:30 до 13:30)

Личный прием депутата: 
первый вторник месяца 

(по предварительной записи)
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